

Parnay. La fête des semences, dimanche, avec les Ligériens de cœur

 Le Courrier de l'Ouest

Publié le 12/04/2023 à 05h03

[Abonnez-vous](#)

La fête des semences librement reproductibles sera organisée par l'association des Ligériens de cœur dimanche 16 avril, de 10 heures à 16 heures, sur la place de la Mairie à Parnay. Au programme : des conférences et débats entre professionnels, jardiniers, amateurs et consommateurs dans une ambiance festive et conviviale.

Des conférences seront animées par Jean-Pierre Lebrun, paysan bio de Varennes-sur-Loire à la retraite : à 10 h 30, sur le thème « La biodiversité et nos zones rurales » et à 11 h 30, sur le thème « Les semences (réglementation, OGM, brevet et autres moyens de s'approprier les ressources génétiques) ». Une pause convivialité suivra avec buvette, fouées et échanges.

Les débats se poursuivront l'après-midi : à 14 heures, autour de la question : « Comment les entreprises de l'agrochimie veulent remplir nos assiettes de nouveaux OGM non étiquetés, non évalués et s'approprier tout ce qui vit sur terre » ; et à 16 heures, sur le thème « Semaines paysannes ». La meilleure solution face au changement climatique et pour la primauté des droits des populations et en particulier des agriculteurs et des jardiniers, de conserver, d'utiliser, d'échanger et de vendre leurs semences, avec des témoignages d'acteurs locaux.

Des intervenants participeront également à ces échanges : Yves Bertheau, directeur de recherche à l'Institut national de la recherche agronomique (INRA), honoraire au Muséum d'Histoire Naturelle ; Valentin Beauval, agriculteur retraité de Doué-la-Fontaine et agronome ayant travaillé dans de nombreux pays du Sud sur le thème de l'agro-écologie ; Pierre Dorand, artisan semencier et distributeur de semences bio de potagères et d'aromatiques.

Parnay